

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.— Teléfono, núm. 70

Franqueo concertado

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

Año XX

Viernes 15 de Noviembre de 1918

Núm. 5867

Los propósitos de las izquierdas

¿O habéis entrado de lo que dicen y escriben los órganos de las izquierdas por que oyen hablar de unión e inteligencia de derechas?

Resumamos el pensamiento de nuestros adversarios.

«Esta hora, dicen, es nuestra. La revolución atomizó a Rusia. La revolución ha derribado el imperio austriaco. La revolución hace todo lo que sabe y todo lo que puede en Alemania. En Bulgaria se sabe que no es Rey Fernando de Orleans; se duda de que lo sea en hijo Boris, es seguro que están forrajando ciertos elementos para que se plante una ó varias repúblicas. En Servia son asesinados los entores ó cómplices del asesinato de los Archiducos, los herederos directos de quienes, años atrás, asaltaron al Kíeno regio de Belgrado para asesinar a los reyes Alejandro y Draga, y en libertad se halla también el asesino del conde de Tisa. «Esta hora, señalan, aquí es España, es necesario que triunfe la revolución, es necesario expulsar a las derechas, rasar a las derechas de la gobernación del Estado; es necesario quebrar, hacer añicos el eje histórico de la existencia nacional.»

Este es el programa, no por inconcreto—y pase la paradoja—manejado expresivo, de las izquierdas; es el programa del odio, de la negación, de la discordia; la revolución llama al rayo para que ilumine todas las cosas y todas las cabezas, que no sean revolucionarias.

Para bien, ante estos anhelos, ante estas ansias nihilistas, aniquiladas sin sufrimientos por las izquierdas, las derechas dicen a los elementos de su significación: el deber tiene hoy un solo nombre, una sola fórmula: la inteligencia; la inteligencia para reconstruir, para restaurar y también para rectificar en todo lo que la equidad y la justicia aconsejan la rectificación. Unámonos desinteresadamente, abnegadamente, no para vengar, ni oprimir, ni hacer objeto de persecución a nadie, sino para hermanar todos los intereses legítimos y constituirnos en amparo de todas las aspiraciones justas.

Y las izquierdas, que así oyen expresarse a las derechas, gritan:

«¡Lo que tratáis de hacer es una provocación! ¡Lo que os proponéis realizar es un reto intolerable!»

¿Veis?

Es un reto defender el orden, y la propiedad, y la familia, y la justicia y la paz. Es una provocación que los fines se concierten previsivamente para impedir la catástrofe.

Oídlo bien católicos: todos esos falsos demócratas, todos esos hombres que llevan disfraces de defensores de todos los derechos, solo admiten y proclaman uno: el derecho a la revolución y el derecho a la impunidad.

Y nosotros, contra semejantes proclamaiones que afirman ser meros defensores, con nuestros derechos ciudadanos, nuestros deberes irrenunciables de católicos y de españoles.

Miguel Palacios

UN "ECO" DE "LA EPOCA"

Ayer se registraron tres hechos que no debían pasarse en silencio. Fue uno el discurso del duque del Infantado, que con la posición independiente que tiene en política, pudo decir un gran número de verdades, diluyendo una excitación a todos los hombres de orden para unirse, que se seguro no ocurrirá en el año.

Fue otro el movimiento de Bolsa, donde hubo una asociación de cotizaciones y una firmeza de valores, que fue de relieve cómo el capital abandonado sus temores y ha opinado sobre el momento presente.

Fue el tercer, en fin, la decisión energica con que los monárquicos resolvieron, en la Plaza de Canalejas, a las perturbadoras que lanzaban gritos subversivos.

Si sigue esa conducta, y el ánimo no se acobarda, ni en el Parlamento, ni en la calle, ni en ninguna esfera de la actividad, el orden no sufrirá nada que temer.

SOLEME TRIDIO DE ROGATIVAS

El domingo 17 del actual, festividad de San Acasio y Santa Victoria, comenzará en la parroquia de San Pedro, un cuarto de hora después de oraciones, un solemne triduo de Rogativas a las Relíquias de los Santos Mártires, para pedir a Dios por su intercesión, no se ceda en Córdoba la epidemia y acabe en toda España.

El Excmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por asistir a cualquiera de los actos de estos cultos.

Crónicas de la guerra

Quejas injustas

Para no dar margen a la humanitaria compasión hacia el vencido, siquiera lo haya sido sin menoscabo del honor de sus armas, del valor de sus soldados y de la pericia de sus caudillos, los aliados lanzan oficial y oficialmente injustas inculpaciones sobre los ejércitos alemanes en la última fase de su actuación guerrera.

Al advertir que cuando acababa de ser firmado el armisticio y se iba a dar el orden de cesar las hostilidades, inundaron los cañones alemanes de proyectiles cargados con gases asfixiantes las poblaciones de Mezières y de Charleville.

Esta inculpación deben hacerla los franceses a su generalísimo, que habiendo firmado el convenio de suspensión de hostilidades a las cinco de la mañana a plazo fijo, hasta las 11, a pesar de los reiterados ruegos de los comisionados germanos, por un inexplicable é inhumano temón, que sólo podía envolver el afán de abrir brechas en la línea enemiga y avanzar en aquellas seis horas, ó realizar en ese espacio de tiempo una maniobra que le acreditase ante la Historia como estratega, ya que en toda la campaña no tuvo ocasión de oimentar esa fama.

Los alemanes hasta las once de la mañana tenían natural precisión de defensores de un adversario que hasta dicha hora se había tomado la iniciativa de atacarlos y la artillería alemana tenía que concentrar su fuego granadeado sobre los emplazamientos de tropas para evitar el conato de toda maniobra.

Buena prueba de que es así, es que el mismo parte oficial dice que duró el fuego hasta las nueve de la mañana, siendo así que no había motivo para que se suspendiese hasta las once.

Sin duda los franceses querían repetir la fácil operación del generalísimo Armando Díaz a orillas del Píave cuando después de acordado el armisticio, mientras se negociaba, se arrojó sobre los ejércitos austriacos y capturó 100.000 hombres y muchos cañones, hombres que ahora va a utilizar Italia en la reconstrucción de toda su zona norteña.

Los alemanes no se dejaron cojer con tanta facilidad y hasta el último momento resistieron con la bravura que es ello es característico.

Pero el humanitarismo francés se lamenta de que en dichas poblaciones bombardeadas había mucho elemento civil y su firme generalísimo ha impuesto a sus adversarios un armisticio que supone la continuación del bloqueo y la amenaza del hambre para mucho más elemento civil del que pudiera haber, corriendo riesgo, en las precipitadas plazas de Charleville y de Mezières.

Capitán Ballen

Subasta de finca urbana

En subasta particular que con autorización judicial se celebrará el día treinta del corriente mes, se vende la casa-palacio número tres, calle Conde Torres Cabrera, de esta ciudad, sirviendo de tipo la cantidad de doscientas mil pesetas, y hallándose de manifiesto el pliego de condiciones todos los días laborables de once a dos en el despacho del Estrado don Manuel Enrique Barrico, calle Duque de Hoces, número quince. 15-4

F. GILJO Dentista Calle GONDOMAR — sin número —

La huelga de Montilla

Como tantas cosas ha dicho de esta la prensa de Madrid, personas que nos merecen entero crédito nos comunican que en Montilla, durante la pasada huelga, las operaciones han llegado a un límite inconcebible. En una huelga general revolucionaria que ahora ha habido en Alemania, el Comité de huelga prohibió de modo terminante que holgaran las criadas de las casas particulares. En Montilla han hecho todo lo contrario. No han dejado una criada en ninguna casa y no han respetado que en esa casa hubiera enfermos ó ancianos que necesitaban asistencia; ni tampoco han tenido en cuenta la gratitud que se debe a personas que han hecho el bien a manos llenas en la ciudad.

A todos han modificado con el mismo rasero y lo que es peor, este proceder, según se nos asegura, se ha acrecentado por complacencias y debilidades de personas que no han debido mostrar ni lo uno ni lo otro.

Es una lástima que así haya ocurrido porque se han engendrado alarmas en la población con resultados tales que no ha de tardar tiempo en que den feuto y si no se reacciona pronto este pueblo rojo y próspero dejará de ser ambas cosas.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicio para mañana: Sección primera, pleito contencioso administrativo. Sección segunda, Montoro, malversación, contra Augusto Nevado Fernández y otro. Defensor, el señor Pablo Blanco.

En la vista de la causa instruida en Montoro, por robo, contra Antonio Peláez Bernat, el jurado dió verdicto de culpabilidad, siendo condenado el procesado a la multa de 125 pesetas.

Gobierno civil

La Dirección general de Obras Públicas, autoriza a la sociedad «Servicio Anguila Mora y U.», para construir el camino de acceso y abrir la puerta que tiene solicitada, que corresponde en la línea de Puente Jenil a Linars, desde la Fontilla a la estación de Luena.

Don Rafael Carreño, solicita 19 pertenencias de hierro, con el nombre «San Antonio», término de Almodóvar del Río.

Se remite a Madrid una instancia para que se sirvan otorgar una subvención para atender al sostenimiento de las cantinas escolares establecidas en esta ciudad.

La Dirección de Agricultura remite el título de propiedad, de la mina «Angelita», de don Juan José Toril Romero.

Se han expedido licencias de casa a don Emilio Molina Burgos y don Francisco Yepes Ruiz, de Córdoba; don Manuel Odeoba Quesada, de Luena y don Manuel Tapia Rodríguez, de Nueva Carteya.

Naciones

El delegado señor Marin ha dispuesto que a partir de la fecha las horas de oficina lo sean desde las 8 de su mañana a las dos de su tarde, permitiendo así convenientemente la comunicación al público en las dos horas de las once a las una de su tarde, a excepción de las operaciones de ingresos y pagos que serán en de cuatro horas, comprendidas desde las nueve a la una mencionadas, según el convenio establecido entre la Tesorería y el Banco de España.

Instrucción

La Alonía de La Carlota remite relación de las casas donde están empaladas las escuelas.

Ha cesado en la escuela de San José, de Ruta, don Antonio del Pino, por haber sido sustituido, y los de Instructora doña Remedios Tomás Martínez y don Antonio González Espejo.

Militares

Se incorpora a esta Osa el teniente coronel de Infantería D. Luis Viana, que llegó de Montoro.

Se interesa la presentación en este Gobierno militar de D. Juan Arrabal Cuevas, para asuntos de interés.

Ha llegado de Melilla de paso para Lérida, el sálics D. Enrique Obinobilla González.

Se despide para Valladolid el oficial de oficinas militares D. Antonio Rodríguez López

Monárquicos y Republicanos

No hace mucho, en el Parlamento republicano del republicano Portugal, un diputado se levantó, no para atacar al régimen allí vigente, sino para defender los ideales monárquicos. La presidencia le atajó; pero como el diputado insistiera, dos soldados cogieron el representante del país y le pusieron de patitas en la calle.

En España se dice en el Congreso cuando viene en ganas a diputado, que si no fuera por la absurda impunidad de que disponen otra sería su actitud y nada les va a la mano.

Hagamos una excepción entre los monárquicos dinásticos a favor del marqués de Valdevey y del Duque del Infantado que en el Congreso cumplieron con su deber.

La vergonzosa cobardía

Mientras que los monárquicos, monárquicos de casa y boca solamente, pero no de cabeza ni de corazón, andan a la greña, riñendo por predominios políticos que solo la suerte por un lado y la abulia ciudadana por otro, les otorgó, los republicanos españoles, atentos a las circunstancias, se agruparon en torno de Lleroux.

Ante el aire de revueltas que viene de fuera y en espera de aprovechar una ráfaga de vendaval, depusieron diferencias, acallaron resquemores, olvidaron rencillas y formaron el cuadro:

«¡Qué vergüenza!, monárquicos, qué vergüenza! ¡Qué tristeza!, dinásticos, qué tristeza! Los enemigos del régimen y enemigos del orden y de la autoridad, de todo principio sustancial en que se asienta la prosperidad pública, unidos, empujados, para lanzarse sobre las piltrafas de la empobrecida España.

Los que al amparo de la Monarquía escalaron posiciones, nutrieron sus bufales, lucraron beneficios, colocaron a hijo, yerno, sobrinos, parientes y criados, los alfameños, los que han poros de medio siglo vienen gobernando la nación, transmitiéndole los puestos de padres a hijos, como si se tratase de una casa ó de un olivar, esos, a la hora del peligro, andan a la greña, desnudos, pensando sólo en el quitarse tú para ponerte yo, como en los días felices en que nada ni nadie turba sus apacibles yantares.

¡Desdichado! Cuando la incertidumbre y la oscuridad circulan por el ambiente andan los grupos, las mensuras y las banderitas monárquicas exprimiendo el cuello en busca de etiquetas para sus propágandas de aparato democrático que ni aun sienten la gratitud hacia el árbol bajo el que se cobijaron y las raíz sembró.

¡Qué tristeza!, españoles, qué tristeza! La virilidad, la gallardía, el tálamo, el masonismo, que eran ornamentos distintivos de la hispana hi'alguís, están adormecidos y todos, altos y bajos, se encierran en una grandiosa expectativa que huele a cobardía.

Y los que quisieran revolver el río y los que quisieran probar cuando están revueltas y turbias las aguas, gritar, vociferar, alborotar, chillar, imponiendo el ridículo terror del silencio a los que tienen el deber social de hablar alto y claro.

Si hubiéramos de juzgar de las cosas por lo que está aconteciendo en el campamento, tendríamos que deducir que se acerca ó se va con indiferencia un cambio de régimen. Y no es verdad. Todos deseamos paz, orden, prosperidad pública y sólo unos cuantos aventureros pueden querer arrastrarnos a un bolchevismo desenfrenado, que aniquila otros países.

Ni liberales, ni conservadores, ni izquierdas ni derechas, deben diferenciarse en estos momentos, sino que todos cuantos ansian que España no sea arrastrada por los revolucionarios, debemos unirnos en apretado haz. Sigamos el ejemplo de los sne-

Bacalao Labrador legítimo fresco

YA SE HA RECIBIDO EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES DE CORDOBA Y SU PROVINCIA.

Bacalao Labrador legítimo fresco

migos y pongámonos todos, sin distinción, al lado del orden y de la paz; al lado de la Iglesia, garante de las creencias y de la moral; al lado de la Ley, amparadora de la propiedad; al lado de la Autoridad, garante de los derechos todos, ciudadanos y civiles. Ni un minuto más de necia cobardía.

ACCION SOCIAL

Debe imitarse

Se ha inscrito en el libro de Asociaciones, el reglamento del Sindicato Obrero Católico, de Puente Jenil. Es una obra social digna de que se imite. Sus deberes son procurar la adopción de mejoras en el trabajo, velar por el cumplimiento general de las leyes protectoras del obrero y procurar el mismo cuantos beneficios tienen a su bienestar, inculcar a los obreros los conocimientos morales, religiosos, artísticos, científicos y literarios y fomentar en los mismos el amor al estudio, al trabajo, al ahorro y la práctica de buenas costumbres, prosiguar las creencias de la Iglesia Católica, Apostólica y Romana, así como el cumplimiento de los preceptos de su sana doctrina que es el norte de este Sindicato.

Para cumplir su objeto religioso se coloca este Sindicato bajo la protección del Sagrado Corazón de Jesús y de la Inmaculada Concepción. Se establecieron clases nocturnas, gabinete de lectura de buenos periódicos y revistas y se pronunciaron conferencias. No se mezclará nada en política.

EL PAPA Y LA GUERRA

(Conclusión)
Repatriación sin intercambio de los Italianos tuberculosos prisioneros en Austria.

El comunicado del ministro del Exterior austro húngaro al Nuncio en Viena, monseñor Valfé di Bixio, a fines de Enero de 1918, fué el coronamiento de las negociaciones hechas por el Papa para obtener de Austria la repatriación sin intercambio y para aliviar así los tristes sufrimientos de aquellos enfermos.

Dios el comunicado que «apreciando la iniciativa tomada por el Padre Santo, la Administración Militar austrohúngara se conforma gustosa a los deseos del mismo de repatriar sin compensación directa a los prisioneros italianos enfermos de tuberculosis».

En efecto; desde el mes de Enero de 1918 suocóndese con frecuencia los trenes de Austria que devuelven a los prisioneros italianos tuberculosos para que respiren los balsámicos aires de Italia.

Los repatriados hablan de un tren que casi semanalmente sale de Mauthausen lleno de tuberculosos y otros enfermos y que ha sido bautizado por los mismos con el nombre de «tren del Papa».

Arch. Neg. Bol. Extr., Gorm., 298, núm. 55092 Otras negociaciones del Padre Santo con Rusia, Alemania, Austria y Francia; véase núm. 34634, 34635, 87183. *L'Osservatore Romano*, 27 Febrero 1918. *Corriere d'Italia*, 15 Febrero 1918.

II
Iniciativas del Papa para la correspondencia epistolar de los territorios ocupados.

Correspondencia de los francobolistas de los territorios ocupados. A fines de 1915, muchas personas privadas, asociaciones, y especialmente el cardenal arzobispo de Besina y Mons. Marchetti, residente en Berna, elevaron sus lamentos y súplicas a la Santa Sede para que interviniese en favor de centenares de miles de francobolistas que yacían privados en absoluto de toda correspondencia con sus familias.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Rufino. Jubileo Circular.—Mañana en la iglesia del Buen Pastor.

Sta Victoria.—El Domingo 17 del corriente a las once de su mañana y en la Iglesia del colegio de Sta Victoria se celebrará solemne función a su ecclésiastical titular. Oficiará la Misa el muy ilustre Sr. Dr. D. José Blanco Sancha, Dean de esta S. I. O. y Patrono del colegio de Sta Victoria, y hará el panegírico el presbítero Sr. D. Fernando Aguilar Campos, beneficiario de la dicha Santa Iglesia.

San Hipólito.—Continúa el ejercicio del mes de ánimas, todos los días en la Misa de ocho. La Congregación de la Purísima y San Estanislao de Kotsk, celebrará solemnes cultos en honor de su protector. Mañana a las nueve Misa con armenium y ejercicio de triduo. El domingo 17 será la función principal. A las ocho y media Misa de Comunión general, que dirá el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis Dr. D. Ramón Guillamat y Goma. Durante la Misa habrá orquestas, motetes y el Adón a la Virgen al final.

Todas las misas que se celebren el domingo 17 del corriente en la iglesia de los RR. PP. Carmelitas Descalzas (San Cayetano), así como el lunes 18 en la parroquia de San Juan y Todos los Santos (Trinidad) y Real Colegiata de San Hipólito, por los sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la ilustrísima señora doña Antonia Delgado de Torres que falleció el 17 del pasado marzo.

Su desconsolado viudo, hijos, madre política, hermana, primos y demás familia suplican a sus amigos encomiendan a Dios Nuestro Señor el alma de la finada.

El ministro de Suabia en Berna, conde Ehrensvaert, crea que no podría obtenerse un pronto y feliz resultado sino por medio del Padre Santo.

El Papa interesó al cardenal Hartmann, que en Diciembre de 1915 se encontraron en Roma, para que entendiese con el Gobierno alemán. Propusieron ideas prácticas é iniciativas nuevamente por escrito el 8 y el 22 de Diciembre de 1915.

Finalmente, el 23 de Diciembre de 1915 apareció el reglamento formado por el general von Freytag y el 25 de Enero de 1916 una respuesta del mismo general al cardenal Hartmann. Las familias pueden así tener noticias, aún cuando se obtengan en una forma somerita a muchas rigideces de forma.

Arch. Neg. Bol. Extr., S. E., núm. 292 (191), núm. 11741 Arch. Sac. Extr., núm. B. 12, núm. 11778, 11717, 12785, 12079.

Correspondencia de los prófugos servios con las familias que quedaron en Servia.

El ministro Gavrilovitch, delegado del Gobierno servio cerca de la Santa Sede, escribió al cardenal secretario de Estado, con fecha 9 de febrero de 1916, suplicándole, en nombre de muchísimos prófugos servios, que el Vaticano se dignara proporcionarles noticias de las familias que quedaban en el territorio conquistado por el enemigo. El 21 de febrero respondió el cardenal que la Santa Sede se ocupaba del asunto.

Por confesión del mismo ministro Gavrilovitch, el único medio que tienen los servios residentes en el extranjero para dirigir cartas a sus parientes en Servia es la Nunciatura de Viena, la cual, a su vez, las recibe de la Secretaría de Estado. El 14 de marzo de 1916 solicitó el Papa del Nuncio de Viena y del Gobierno de Austria la institución de una vía especial de comunicaciones que previe-

